

En la Diputación

El señor Elorza se muestra explícito La leve eutrapelia como recurso...

V asega que no quiere cargos, porque cansan y molestan

PARADERO DE SOLDADOS

A: girar á la Diputación, ayer mañana, nuestra acostumbrada visita, el presidente nos mostró telegramas de África, en los que se da cuenta del paradero de varios soldados.

Uno de Larache, comunica que los soldados Juan Lopetegui, Francisco Egaña y Eduardo Badiola, se encuentran en la posición de Kaláa, el primero, y en la de Tilidi, los otros dos, todos ellos sin novedad.

Otro despacho de Tetuán, da cuenta de que se hallan destacados en Gorgues, en perfecto estado de salud, los soldados de Cuenca, José Labandera y José Lazarán.

Un tercero y último telegrama de Larache, comunica que se encuentra sin novedad en Mexarah Francisco Berastegui, é, igualmente g-ando de plena salud, los soldados Apolinario Sorda, José Esteban, en Tilidi el primero y en Kaláa el segundo.

EL SEÑOR SAGREDO

El señor Elorza habló á continuación del señor Sagredo, cuya muerte había causado general sentimiento entre los individuos de la Corporación, ya que el citado señor fué presidente de la Diputación en 1888.

LA COMISIÓN DE HACIENDA

Continuó diciendo el presidente que se había reunido la Comisión de Hacienda, la cual había de despachar algunos asuntos de interés.

A BEASAIN

Continuó diciendo que el domingo, marcharán á Beasain, para asistir á la inauguración de las nuevas Casas Consistoriales, los diputados del distrito, señores Eizaguirre, Zubiri, Larreta y Pagoaga.

LAS BRIGADAS SANITARIAS

En el momento en que nos recibió, se habló en el despacho presidencial el inspector provincial de Sanidad é, interrogado por los periodistas, dijo el señor Elorza que estaban cambiando impresiones acerca de los trabajos que vienen realizando con relación á las Brigadas Sanitarias provinciales, de los cuales no tiene conocimiento la Corporación, ni oficial ni extraoficialmente.

—Por esta causa—añadió—en las próximas sesiones dare cuenta á los diputados de la labor realizada hasta el presente en pro de la constitución de las Brigadas Sanitarias.

LA RENOVACIÓN DE LA COMISIÓN PROVINCIAL

Los periodistas le interrogaron acerca de la próxima renovación de la Comisión provincial.

—Yo—respondió—escribiré en mi cargo, y pasará á la Comisión provincial, aunque no yo, desde luego. El día 2 de noviembre, se reunirá la Diputación para inaugurar el nuevo período semestral, haciéndose, entonces, la designación de nuevos cargos, que quedarán vacantes con el ceso en sus funciones de los individuos de la actual Comisión provincial.

LOS DIPUTADOS, SATISFECHOS

Siguió diciendo que los diputados que el

día anterior habían ido al Manicomio de Santa Agueda, para asistir á los actos que se celebraban con motivo de la festividad del patrón de aquel establecimiento, regresaron muy satisfechos de las atenciones de todo género que allí recibieron.

LA DEFENSA DE BERENGUER

Por último, despidiéndose de nosotros, el presidente entregó á los periodistas un libro que contiene el informe de las defensas del general Berenguer, pronunciado por el general García Benítez.

El libro está editado por varios amigos y admiradores del ex alto comisario de España en Marruecos.

Picadillo

Romanones se ha convertido en una especie de "Tostado".

Ya ha escrito otro libro que titula "Lo que hizo, lo que no hizo y lo que pudo hacer".

"Vaya un titulito! Más parece la conjugación de un verbo."

Pero bien se ve que el nuevo Tostado está... frito.

"En Madrid se va a celebrar un Congreso de Cajas de Ahorro."

"¡Hasta las Cajas!"

A ver esos cajones qué es lo que hacen.

"El viejo tema de la guerra ha emigrado de Francia definitivamente."

Ya era tiempo, aunque el recuerdo no se olvidaría tan pronto.

"En Barcelona fué atracado, pistola en mano, un niño de catorce años."

"¿Dónde habitará ese valiente atracador?"

Era cosa de poner en su casa este letrero:

"Aquí vive Prim".

"En Madrid sigue la escasez de agua."

Naturalmente, toda es poca para las tabernas, lecherías y boticas, que son las que hacen el gasto.

"Los vecinos de varios barrios extremos de Madrid se quejan de la falta de medios de comunicación."

Y tienen razón, quieren para todos igual medida.

El "Metro" se impone.

"Un niño alcanzado por una polca."

No tiene nada de particular, la polca da muchas vueltas en poco tiempo.

"La Guardia civil, cerca de Sevilla, ha encontrado a un maestro muriéndose de hambre."

Pues no se comprende teniendo las "pastas" que habría en su biblioteca.

En la cartelera de un periódico de Madrid cuenta hasta cuarenta espectáculos diarios.

El tifus va a invadir a Madrid antes de una semana.

Entramos en la Redacción de «La Libertad» en el momento en que el veterano periodista Angel Eguieta decía a voz en grito:

—¡Porque ese grupo lo hago yo!

Al oír tan categórica afirmación, los contertulios, aunque acostumbrados a mayores promesas, se miraron... Menezo, comentarista, internacionalista y «gobeista» a lo



Entramos en la Redacción de «La Libertad», don Angel Eguieta, «Un Aldeano», cuyas campañas en pro de Vitoria constituyen su mejor blasón.

(Dib. Torres Rojo.)

«Satur», se acordó de «Cándido o el optimismo»; Alday, reportero perspicuo y obviamente de «El Gargantúa»; Manolo Quejana, dicharachero, occurrente y parodista, de «La Morica», y Dorao Merino, activo y transalicio diputado provincial, sonriese bonachonamente.

—Yo creo que Eguieta hará ese grupo—adverá.

—¿Cuál? ¿«El de Los doce apóstoles»?—terció Alday.

—No—respondió ingenuamente. El de la Florida...

—Pues me extraña—saltó Manolo—; porque los grupos están prohibidos...

Era tal y tan desconcertante la algarabía, que Eguieta, siempre atento a toda conversación, la interrumpió con un gesto de mariscal. Y acallados los contertulios, prosiguió diciendo:

—Si, señores, ¡Ese grupo lo hago yo! Otras cosas más importantes he hecho o he contribuido a que las hagan. No había bancos en Judizmendi. Se pusieron. El ferrocarril de Izarra está «al caer». En la nueva Catedral se reanudarán un día de estos las obras. Y el «Paso de la Muerte» será subterráneo dentro de...

—¡Ah! le duele!—interrumpió Quejana.

—Pues qué os creéis, que yo no consigo nada? ¡Si que iban a ser fructíferas mis campañas! Porque no tengáis duda: lo son, y mucho...

—¡Mucho!—corroboró Alday.

—Que no cejaré mientras no vea circular vagones de aquí a Izarra, y hasta que esa Catedral, que ha de ser mejor que la de Reims, no esté terminada. En Vitoria la gente necesita que se le espolee, que se le incite, que se le recuerden insistenteamente las cosas. De lo contrario, no se hace nada...

—Ya se hizo el embocinado...

—...Nada, nada. ¡Pero, señores! ¡Si habla para reunirse a comer un «potaje» hay que rogarlo indecidible. No hablamos del pescar cangrejos, ni del salir de noche de «parranda». Eso ya no se «estila» en Vitoria. Creedme, compañeros: ya no hay voluntad para nada. Pero aquí estoy yo para que la haya pluma en ristre y dispuesto a meterme con todo lo que salga.

En esto, Dorao Merino se levantó presurosamente y corrió al teléfono; terminó de hablar, colgó el auricular y salió como una exhalación hacia la calle. Eguieta, al volver a salir, dió un bote y siguió a Dorao, pregunfanté:

—¿Dónde es el fuego? ¿Dónde es el fuego?...

Al mismo tiempo que sacaba unas cuartillas de uno de sus bolsillos insondables...

V. GAMITO ITURRALDE.

Ferrocarril de Zumarraga a Zumaia (Urola)

A las doce horas del día 29 del corriente mes de Octubre, en el palacio de la Diputación, en San Sebastián, y en el Ayuntamiento de Azpeitia, se sacarán a pública licitación los siguientes trabajos:

a) Obras de hormigón armado de cubiertas con sus postes y bases de pabellones de cocheras, talleres, y casas del guarda.

b) Construcción de la Estación de Azcoitia.

c) Idem idem idem de Zumarraga.

d) Idem idem idem de Villarreal.

Los presupuestos, pliegos de condiciones facultativas y económicas y los planos referentes a los proyectos que han de servir de base al concurso estarán de manifiesto en las Oficinas del Ferrocarril en San Sebastián, o en la Secretaría del Ayuntamiento en Azpeitia, para quienes gusten enterarse de ellos.

Lo que se pone en conocimiento público para los efectos procedentes.

San Sebastián, 21 de Octubre de 1924.—

El presidente, JULIAN ELORZA.

Frontón Astelena de Eibar

Para hoy, domingo, ha concertado la Empresa de este Frontón los grandes partidos de pelota a mano, que darán comienzo a las tres de la tarde.

Primer partido: Zubia y Artamendi, sacando del dos, contra Marino y Echave II, sacando del dos también.

Segundo partido: Chiquito de Mallavia, sacando del tres, contra Lete, a sacar del 4.

NOTA: Por un error de imprenta anunciamos ayer, sábado, para el domingo dos partidos distintos, que quedan anulados por los que más arriba se expresan.

JUBOL

Laxante Racional

No es necesario acostumbrarse a su uso; sus efectos perduran después del tratamiento

Limpia el intestino al igual que una espuma

Previene la Apendicitis y la Enteritis

Impide el exceso de gordura

Indicado durante el embarazo

Depura la sangre

Comunicaciones:

A la Academia de Medicina París (21 Octubre 1923)

A la Academia de Ciencias París (28 Junio 1920)

6 GRANDES PREMIOS

Establecimiento Chatela - 2 rue Valenciennes, París

Venta en Farmacias

TUBO 1 PTA



Tomar JUBOL cada noche durante algún tiempo y muy de pronto desaparecerá su malestar

Concesionario para España: J. R. RICARD - Tuset, 20 - BARCELONA - Apartado 718

Único que vuelve el intestino a su normal funcionamiento

Estrefimiento

Eteritis

Vértigos

Jaquecas

Disgepsias



Para evitar las infestaciones debemos rociarlas como «legítimo todo producto que no lleva en encarnado este sello: «EL HOMBRE DE LAS TENAZAS»



Dá sangre a las Anémicas

Fortifica a las Mujeres que crían

Robustece a los Niños

Vigoriza a los Ancianos y a los Convalecientes. a los Agotados

FUENTE DE JUVENTUD Y DE ENERGÍA